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Berichterstattung über Akteneinsicht zum Themenkomplex „Ansiedlung der 
Firma Rossmann“ durch Rh. Wölwer 
 
 
 
Herr Oberbürgermeister, meine Damen und Herren, 
 
ich habe diese Akteneinsicht am 16.03.10 zum Themenkomplex „Rossmann“ beim 
Fachbereich Umwelt (32) vorgenommen. Es wurden mir die Unterlagen des Baude-
zernates und des Fachbereichs Umwelt (32) vorgelegt. Im Rahmen dieser Aktenein-
sicht habe ich folgende Feststellung gemacht: 
 
Die Firma Rossmann hat mit Datum vom 19.03.07 einen Bauantrag eingereicht. In 
diesem Bauantrag sind die wesentlichen Stoffe, die dort gelagert werden sollten zu 
erkennen. Diese Baubeschreibung ist dann verschiedentlich ergänzt worden. Aus 
dem gesamten Ablauf und dem vorliegenden Schriftverkehr ist zu erkennen, dass 
der Fachbereich Umwelt (32) sehr früh darauf hingewiesen hat, dass dafür entspre-
chende wasserrechtliche Genehmigungen und Ausnahmeerlaubnisse zu beantragen 
sind. Andererseits ist aus den Unterlagen der Bauverwaltung zu entnehmen, dass 
ein großes Interesse des Dezernates V und der Wirtschaftsförderung Leverkusen an 
der Ansiedlung der Firma Rossmann besteht. 
 
Im Nachhinein kann ich nur feststellen, dass eine Baugenehmigung erteilt worden ist 
und eine entsprechende Bauabnahme durchgeführt wurde, ohne dass die entspre-
chenden wasserrechtlichen Genehmigungen vorgelegen haben. Ich möchte diesen 
Umstand hier nicht werten und betrachte daher meine Berichterstattung hierzu als 
abgeschlossen. 


